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Le temps est venu de vous parler des projets de développement pour notre magnifique municipalité qu’est Beaulac-Garthby.

L’eau potable est en voie de solution.

Connaissez-vous nos deux autres grands défis ? 1. Attirer des commerces de proximité;

2. Attirer de nouvelles familles.

Voici la stratégie qu’on a mis en place, mon comité stratégique et moi.

LE PARC: NOTRE ATOUT PRINCIPAL

Le parc Bellerive offre une impressionnante superficie publique en bordure du lac et nous travaillons pour en faire un attrait
touristique tout en le préservant. Comment?

En choisissant un thème de développement respectueux de l’environnement mais suffisamment attrayant pour stimuler la
venue de nouvelles familles et, éventuellement, de commerces de proximité; nous croyons l’avoir trouvé...

AXE IDENTITAIRE: LES OISEAUX

Voici le plan que nous avons tracé. C’est le projet bénévole du Sentier des oiseaux qui nous a inspiré. Ce projet visait la
construction et l’installation de nichoirs pour les oiseaux du sud du Québec ainsi que l’élaboration de nichoirs folichons pour
attirer et amuser les visiteurs. Lorsque nous avons chargé des architectes-paysagistes d’élaborer un plan d’aménagement
du parc, ils nous ont confirmé que les oiseaux étaient un excellent choix d’axe identitaire. En effet, plus de 20% des québécois
se livrent à l’observation des oiseaux et l’ornithologie attire des visiteurs ayant un niveau d’éducation élevé, un revenu
personnel important, une attitude extrêmement respectueuse à l’égard de la nature et une propension à visiter les sites
ornithologiques en avril-mai et en septembre-octobre. Nous savions que la municipalité occupe déjà le 5 rang sur les 17
sites ornithologiques de la région, il fallait donc mettre en oeuvre des projets pour grimper dans ce classement. Comment
offrir gîte et couvert aux oiseaux sans dénaturer le parc?

DES SUBVENTIONS DEMANDÉES ET OBTENUES

Au cours des 12 derniers mois, nous avons réfléchi et soumis 5 projets à la MRC et nous avons obtenu près de 400000$ en
subvention diverses pour soutenir nos projets. Nous en profitons pour remercier encore une fois du fond du coeur les
personnes qui nous aident et nous soutiennent à la MRC. Ce montant se bonifie de dons de végétaux divers d’une valeur
d’un peu plus de 50 000.00$ De petits trésors à découvrir tout au long de la saison estivale qui se relèveront sous vos yeux.

PARC EN TOUTES SAISONS

Le premier projet était d’ouvrir le parc en toutes saisons comme vous avez pu le voir lors de la Fête des neiges. Une
subvention de 100000$ nous a été accordé alors nous avons entreposé les quais sur le quai fédéral (qui nous appartient
désormais), ce qui a libéré l’espace nécessaire pour jouir du parc durant tout l’hiver. Nous avons fait un anneau de glace

sur le lac et ouvert le sentier de marche. Le sentier va s’allonger ce printemps et se parer d’éclairage, de fleurs et de bancs
pour votre confort.

IDENTITÉ DU PARC

Pour que le parc devienne un endroit qui fasse jaillir une image évocatrice unique et attractive, nous avons choisi les oiseaux.
Alors, nous avons réfléchi aux moyens de leur offrir le gîte et le couvert. Une demande de subvention a été déposée et
acceptée et nous sommes en train, grâce aux bénévoles, de faire pousser les arbres et les fleurs qui pourront dans quelques
semaines constituer des ilots nourriciers et protecteurs pour les oiseaux. Mais nous n’avons pas oublié les citoyens,es. Nous
avons inclus dans ce projet des légumes, des fines herbes et des fleurs comestibles qui seront offerts dès le mois de juin (un
plant de tomate et un de basilic) à tous les résidents de la municipalité. Dans quelques semaines, vous aurez le bonheur de
voir le parc devenir un jardin fleuri, parfumé, coloré et gourmand. Actuellement, ces plantes ont débuté leur croissance dans
le vestiaire de la patinoire. Bientôt certaines d’entre elles déménageront au chalet du parc mais pour le futur, nous souhaitons
une serre (demande de subvention) que nous installerons est près du Centre des loisirs. Ce lieu n’est pas anodin car les
citoyens qui viendront nous aider à partir les plantes destinées au parc pourront faire un arrêt à la nouvelle bibliothèque pour
y prendre un livre. Cette serre pourra aussi constituer une occasion exceptionnelle d’enseignement de l’horticulture
maraîchère aux enfants de l’école primaire qui pourront ainsi apprendre comment “partir” et entretenir des légumes et des



fleurs de manière biologique et en tout respect pour écologie. Le Centre des loisirs deviendra un lieu qui sera véritablement
au service de toute la communauté comme il la été cet hiver avec la patinoire qui a été extrèmement populaire et appréciée.

AJOUT DE SENTIERS PÉDESTRES

Dans le même esprit de développement du parc en tout respect pour l’écologie, nous avons demandé (et obtenu) une
subvention pour dessiner des sentiers de marche qui respecteront la nature tout en offrant des endroits propices à
l’observation des oiseaux.

OUVERTURE D’UN CAMPING

Nous avons également procédé à l’achat de l’ancienne halte routière qui sera peu à peu transformée en terrain de camping.
Des travaux d’aménagement débuteront ce printemps.

ACTIVITÉS NAUTIQUES ET NOUVEAUX QUAIS

Nous avons également soutenu la demande de subvention de I’OBNL Vélorails qui souhaite développer son offre de services
en ajoutant des activités nautiques. Ainsi des vélos-aquatiques, des pédalos, des kayaks, des planches à voile, des dériveurs
seront offerts en location dès cet été. Nous avons aussi demandé et obtenu une subvention pour acheter de nouveaux quais
qui seront installés à la marina dès l’obtention de l’assentiment du ministère de ‘Environnement.

RÉHABILITATION DU KIOSQUE TOURISTIQUE

Comme de très nombreux citoyens ont pu le remarquer, nous avons réhabilité le kiosque touristique en acceptant que les
bénévoles du Sentier des oiseaux y proposent de nombreux ateliers artistiques aux enfants de l’école primaire puis
Concert’Action y a déménagé ses café-rencontre. Cet été, I’OBNL Vélorails utilisera ce local pour gérer la location des engins
nautiques et ils céderont la place aux organisateurs du tour cycliste lors de leur événement en août. Puis, lorsque reviendra
l’automne, ce local retrouvera le café-rencontre et des ateliers artistiques s’y tiendront à nouveau tant pour les jeunes que
pour les adultes. Pour dynamiser davantage ce lieu, nous espérons offrir des activités comme des jeux de société, on vous
en reparle!

DÉVELOPPEMENT FUTUR D’INFRASTRUCTURES

Comme vous pouvez le constater, notre administration ne se tourne pas les pouces. Nous faisons vraiment tout ce qui est
en notre pouvoir pour re-vitaliser la municipalité. Dans ce continuum “développement du parc”, nous avons également
demandé et obtenu une subvention pour être accompagné par la firme Raymond, Chabot et associés afin d’élaborer un plan
de développement écotouristique pour la municipalité. Nous croyons au potentiel écotouristique nautique du parc Bellerive
et nous sommes convaincus que c’est le meilleur moyen de promouvoir le développement de la municipalité. Toutefois, le
développement d’infrastructures représente des montants gigantesques pour une petite municipalité comme la nôtre. Nous
aurons besoin d’une très importante aide financière et il existe un programme de subvention en tourisme et loisirs, le PARIT,
qui correspond exactement à l’aide financière dont nous aurons besoin pour amorcer ce développement. Ce travail
exploratoire est en cours grâce au support subventionné de professionnels expérimentés (qui ont travaillé notamment avec
Lac Etchemin) et dès que nous obtiendrons le résultat, nous nous ferons un plaisir de vous le communiquer.

Je suis donc très heureux du travail accompli jusqu’à maintenant. Vous nous avez dit dans le sondage que vous souhaitiez
que ça bouge et c’est ce qu’on fait mon équipe et moi. Nous travaillons avec enthousiasme au développement de ces projets
et nous avons la chance d’être soutenu par une direction générale et des employés municipaux extraordinaires et par des
bénévoles exceptionnels qui feront de notre municipalité un endroit fabuleux. Nous remercions du fond du coeur toutes ces
personnes qui mettent chaque jour leur talent, leur intellïgence et surtout leur bienveillance au service de notre municipalité.

Nous espérons que vous appréciez tout ce qu’on fait pour vous et, si c’est le cas, dites-le-nous sur le site municipal ou sur
le Facebook de la municipalité. Des encouragements seraient tellement les bienvenus. Vous pouvez aussi nous faire vos
suggestions, on sera heureux de les lire.
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